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Anfrage 1693/2024 zur Sitzung  am 27.11.2024 

 
Schaffung der Strukturen zur Umsetzung des Masterplans 100% Klimaschutz 
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
 Am 30.11.2022 wurde der Masterplan 100 % Klimaschutz vom Stadtrat verabschiedet. Er 
legt die notwenigen Maßnahmen und die Zwischenziele fest, damit Mainz die Klimaneutra-
lität bis 2035 erreichen kann.  
Punkt 9 aus der Beschlussvorlage lautet: „Die Verwaltung wird beauftragt und die städti-
schen und stadtnahen Gesellschaften aufgefordert, Voraussetzungen zu schaffen, die es 
ermöglichen unmittelbar mit der Bearbeitung des Sofortprogramms zu beginnen - dies gilt 
insbesondere für Verantwortlichkeiten, Umsetzungsstrukturen und ggf. erforderliche Per-
sonalbedarfe.“  
Punkt 10 der Beschlussvorlage ergänzt: „Die Verwaltung wird beauftragt, den vom exter-
nen Dienstleister aufgrund seiner interkommunalen Kenntnisse abgeschätzten Personal-
bedarf sowie die Empfehlungen zur Organisationsstruktur zu überprüfen. […] Hinweise: 
Einzelne Maßnahmensteckbriefe wurden mit der Anmerkung „neue Struktur“ versehen. 
Die (neue) Struktur zur Maßnahmenumsetzung sollte sich an Best-Practice-Beispielen 
anderer Kommunen orientiert und dabei zugleich die Mainzer Gegebenheiten berücksich-
tigen. Vgl. Empfehlungen des BMU-Projekts „Klima-KomPakt“ (2020, Difu/ifeu).“  

 
Daher fragen wir die Verwaltung: 
 

1. Was war das Ergebnis der Überprüfung des vom externen Dienstleister abge-

schätzten Personalbedarfs? 

2. Wurden die entsprechenden Stellen in der Verwaltung geschaffen? Wenn nein, 

welche Stellen wurden nicht geschaffen und warum nicht? 

3. Wurden die entsprechenden Stellen in den stadtnahen Gesellschaften geschaffen? 

Wenn nein, welche Stellen wurden nicht geschaffen und warum nicht? 

4. Was war das Ergebnis von der Überprüfung der Empfehlungen des Dienstleisters 

zur Organisationsstruktur? 

5. Wie wurde mit dem Hinweis „neue Struktur“ bei den entsprechenden Maßnahmen-

steckbriefen umgegangen? Wurde eine entsprechende Struktur geschaffen? Wenn 

ja, welche? Wenn nein, warum nicht? 
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6. Wie beurteilt die Verwaltung den aktuellen Stand der Umsetzungsstrukturen? Was 

ist notwendig, um die Umsetzungsstrukturen noch weiter zu verbessern? 

 
 

 
 
Beatrice Bednarz 
(Mitgied des Stadtrats) 
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